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В период с 1 по 30 сентября 2023 года на основе сведений из средств массовой информации на 
пространстве государств-участников ЦАРИКЦ и других стран мира освещены 26 мероприятий в 
антинаркотической сфере (Азербайджан – 2, Казахстан – 8, Кыргызстан – 6, Россия – 3, Таджикистан 
– 2, Узбекистан - 2. По другим странам: Афганистан – 2, Монголия – 1).

В опубликованных статьях отражена информация о повышении уровня знаний в области таможенного 
дела, укреплении содружества между ROCB Europe  и ЦАРИКЦ (АР) , об организации футбольного 
турнира полицейскими Усть-Каменогорска, об антинаркотической акции на улицах Павлодара, 
о планах МВД РК тотально обследовать школьников на наркотики, о предложении генерального 
прокурора РК коллегам из стран ОЭС объединиться для борьбы с наркопреступностью, о проведении 
субрегиональной антинаркотической операции ОДКБ «Канал-Перехват», о проведении спортивного 
фестиваля в Экибастузе, об обсуждении вызовов и угроз для Центральной Азии в сфере наркотиков, 
о лекции о наркотиках для студентов института в Жамбыле (РК), о досмотре сотрудниками СБНОН 
и Погранслужбы автомашин на наркотики на границе с Казахстаном, об уничтожении изъятых 
наркотиков, о конференции СНГ по борьбе с терроризмом и экстремизмом, о встрече Начальника 
СБНОН МВД КР с Региональным директором УНП ООН в Центральной Азии, об обсуждении замглавы 
МВД КР и Директора ЦАРИКЦ совместной работы по противодействию наркопреступлениям, о 
встрече СБНОН МВД КР с главами ассоциаций в сфере международных грузоперевозок и торговли 
(КР), о планах создать мобильное приложение для борьбы с наркоторговлей, о предложении депутата 
Госдумы проверять чиновников и депутатов на наркотики, о массовом тестировании новосибирских 
студентов на наркотики (РФ), о представлении мер правительства Таджикистана по борьбе с 
контрабандой наркотиков на IDEC XXXVII, о призыве Таджикистана сконцентрировать усилия на 
борьбе с наркотрафиком из Афганистана (РТ),  об укреплении потенциала групп портового контроля 
в Узбекистане и Туркменистане по обмену данными о грузах до прибытия, о встрече Директора 
НИАЦКН с руководителем Отдела исследований и анализа УНП ООН (РУ),   а также о встрече 
делегации Афганистана с представителями США, Великобритании и ООН по борьбе с наркотрафиком, 
о сообщении УНП ООН по производству метамфетамина в Афганистане (Афганистан), об учебном 
курсе для сотрудников правоохранительных структур Монголии (Монголия).

  АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ РЕСПУБЛИКА

ЭКСПЕРТЫ ЦАРИКЦ ПОВЫШАЮТ УРОВЕНЬ ЗНАНИЙ В ОБЛАСТИ 
ТАМОЖЕННОГО ДЕЛА В АЗЕРБАЙДЖАНЕ

Сотрудники таможенных служб 
Азербайджана получили ценные 
знания и опыт от экспертов 
Центральноазиатского регионального 
информационно-координационного 
центра (ЦАРИКЦ) в ходе тренинга, 
проведенного 6 сентября 2023 г. в 
Региональном офисе по наращиванию 
потенциала Всемирной таможенной 
организации в Баку.

Тренинг, проведенный под 
руководством директора ЦАРИКЦ г-на 
Атагельды Язлыева, был направлен 
на повышение профессиональной 
компетентности и знаний сотрудников 

таможенных органов, а также на укрепление их общего потенциала. В ходе тренинга были рассмотрены 
важнейшие аспекты борьбы с незаконным оборотом наркотических средств, психотропных веществ 
и их прекурсоров.
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Г-н Антонио Ло Парко, директор Европейского РОИР, выразил признательность за совместную работу, 
отметив: «Этот семинар является примером духа сотрудничества и обмена знаниями, который лежит 
в основе нашей миссии в Европейском РОИР. Мы рады принимать у себя такие важные инициативы, в 
которых участвуют эксперты и официальные лица со всего региона, чтобы укрепить знания в области 
таможенного дела и усилить меры безопасности».

В ходе всестороннего обсуждения участники вникли в подробности различных методов борьбы с 
наркотиками, уделив особое внимание углубленному аналитическому подходу в этой области. Кроме 
того, в ходе тренинга были рассмотрены операции по незаконному обороту наркотиков и основные 
маршруты их транспортировки.

Представители ЦАРИКЦ предоставили сотрудникам таможенных органов важные статистические 
данные по наркотикам, рассказали об основных мерах борьбы с наркотиками и о международном 
сотрудничестве в борьбе с наркопреступностью. На тренинге также были представлены новейшие 
разработки и информация в этой области.

Участники активно участвовали в тренинге, обмениваясь мнениями и получая разъяснения по 
представленным материалам. Мероприятие способствовало продуктивному диалогу между экспертами 
ЦАРИКЦ и сотрудниками таможенных служб, укрепляя сотрудничество в борьбе с незаконным 
оборотом наркотиков и связанными с ним преступлениями.

Эта инициатива служит подтверждением приверженности таможенных служб   эффективной борьбе с 
проблемами, связанными с наркотиками. Благодаря обмену знаниями и опытом, тренинг способствует 
дальнейшему развитию их совместных усилий по поддержанию безопасности и благосостояния своих 
сообществ.
https://rocb-europe.org/ru/eksperty-tsarikts-povyshayut-uroven-znaniy-v-oblasti-tamozhennogo-dela-v-azerbaydzhane

  ЕВРОПЕЙСКИЙ РОИР И ЦАРИКЦ УКРЕПЛЯЮТ СОТРУДНИЧЕСТВО

В рамках значительного шага 
по укреплению регионального 
сотрудничества Европейский 
региональный офис Всемирной 
таможенной организации по 
институциональному развитию (ROCB 
Europe) и Центральноазиатский 
региональный информационно-
координационный центр по борьбе с 
незаконным оборотом наркотических 
средств, психотропных веществ и 
их прекурсоров (ЦАРИКЦ) провели 
встречу в Баку (Азербайджан), чтобы 
активизировать совместные усилия по 
укреплению потенциала региона.

В заседании, состоявшемся 06 сентября 
2022 г., приняли участие г-н Атагельди Язлыев, директор ЦАРИКЦ, возглавлявший делегацию 
ЦАРИКЦ, и Антонио Ло Парко, директор Европейского РОИР, возглавлявший делегацию Европейского 
РОИР. Встреча стала хорошей платформой для изучения возможностей укрепления сотрудничества 
и объединения усилий этих двух организаций в рамках их общей миссии. Встреча в Баку знаменует 
собой важную веху в партнерстве между Европейским РОИР и ЦАРИКЦ.

В ходе двусторонней встречи обе делегации обсудили различные направления сотрудничества, 
включая обмен информацией, передовым опытом и техническими знаниями в области таможенного 
дела и противодействия незаконному обороту наркотиков. Признавая насущную необходимость 
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решения региональных приоритетных задач и проблем, стороны заявили о своей готовности к 
взаимной поддержке и сотрудничеству.

Г-н Антонио Ло Парко, директор Европейского РОИР, заявил: «Сотрудничество с ЦАРИКЦ 
соответствует нашей миссии по укреплению потенциала таможенных служб в Европейском регионе. 
Вместе мы будем стремиться к более безопасному и процветающему будущему нашего региона».

Г-н Атагельди Язлыев, директор ЦАРИКЦ, добавил: « Сотрудничество между нашими организациями, 
несомненно, будет способствовать обмену знаниями и передовым опытом в целях повышения 
региональной безопасности. Мы надеемся на плодотворное партнерство».

Встреча в Баку демонстрирует приверженность Европейского РОИР и ЦАРИКЦ совместной работе 
по созданию более безопасной и надежной обстановки в регионе. По мере реализации этих инициатив 
ожидается существенное влияние на региональную безопасность и сотрудничество.
https://rocb-europe.org/ru/evropeyskiy-roir-i-tsarikts-ukreplyayut-sotrudnichestvo-vstreche-v-baku

 О РАБОЧИХ ВСТРЕЧАХ ДИРЕКТОРА ЦАРИКЦ В Г.БАКУ

В соответствии с Планом основных 
мероприятий ЦАРИКЦ, 5-6 сентября 
2023 года организованы рабочие встречи 
Директора Центра Атагельды Язлыева с 
руководителями компетентных органов 
Азербайджанской Республики.

Состоялись переговоры с Министром 
внутренних дел В.Эйвазововым и 
Председателем Государственного 
таможенного комитета Ш.Багировым. 
На встрече стороны обменялись 
мнениями о развитии наркоситуации 
в Азербайджане и на пространстве 
государств-участников ЦАРИКЦ, 
наметили меры по интенсификации 

взаимодействия по линии организации международных антинаркотических мероприятий, 
дальнейшего согласования вопросов организации деятельности ЦАРИКЦ, вынесенных на очередное 
заседание Совета национальных координаторов.

Кроме того, состоялась встреча с руководством Европейского Регионального Офиса по 
институциональному развитию Всемирной Таможенной Организации (РОИР). В ходе переговоров 
для сотрудников РОИР и ГТК Азербайджана была представлена презентация ЦАРИКЦ о результатах 
его деятельности, перспективах деятельности и планах на будущее.
https://caricc.org/index.php/novosti/item/2243-o-rabochikh-vstrechakh-direktora-tsarikts-v-g-baku
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Управление по противодействию 
наркопреступности ДП ВКО совместно с 
неправительственными организациями 
под девизом “Скажи наркотикам нет!” 
провели турнир по любительскому 
футболу среди дворовых команд, 
сообщает Polisia.kz. По словам 
организаторов турнира, ключевое 
место в борьбе с наркозависимостью 
занимает профилактика наркомании и 
пропаганда здорового образа жизни. Для 
этого сотрудники УПН ДП ВКО часто 
проводятся различные мероприятия, в 

том числе спортивной направленности.

За звание лучших боролись свыше 40 игроков. Несмотря на разный возраст участников турнира, на 
футбольном поле кипели нешуточные страсти – никто не хотел проиграть. Ни одной из команд не 
удавалось долго владеть мячом. Отдельное одобрение у зрителей вызывала игра вратарей. Особенно 
хотелось бы отметить участников в среднем возрасте, которые бегали по полю наравне с молодыми 
футболистами, тем самым показывая им, что в любом возрасте можно заниматься спортом и 
наслаждаться жизнью. После проведения всех этапов турнира победителей отметили грамотами, 
медалями, кубками ценными призами от управления по противодействию наркопреступности.
https://polisia.kz/ru/futbol-nyj-turnir-organizovali-politsejskie-v-ust-kamenogorske/

ФУТБОЛЬНЫЙ ТУРНИР ОРГАНИЗОВАЛИ ПОЛИЦЕЙСКИЕ 
В УСТЬ-КАМЕНОГОРСКЕ

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН
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АНТИНАРКОТИЧЕСКАЯ АКЦИЯ “МЫ ПРОТИВ 
НАРКОТИКОВ” ПРОШЛА НА УЛИЦАХ ПАВЛОДАРА

Современный подход в профилактике 
наркомании говорит о том, что, наряду 
с активным просвещением в вопросах 
различных видов зависимостей, 
обучением безопасному для здоровья 
поведению должна идти пропаганда 
здорового образа жизни. 

Сотрудники подразделений по 
противодействию наркопреступности 
при поддержке депутатов Павлодарского 
областного маслихата, активистов 
областного совета по поддержке 

молодежи, молодежного крыла “Жастар Рухы” партии “AMANAT”, волонтеров центра развития 
молодежных инициатив и блогеров в Павлодаре провели антинаркотическую акцию “Мы против 
наркотиков” с раздачей листовок и буклетов по профилактике наркомании. 

Участники мероприятия призвали жителей и молодежь, опираясь на активную жизненную позицию, 
беречь свое здоровье, вести здоровый образ жизни, учиться противостоять трудностям, и, если 
оказались в трудной жизненной ситуации, пользоваться телефонами доверия. Также раздавали и 
расклеивали буклеты, содержащие информацию, что делать, если Ваш ребенок принимает наркотики 
и как с этим бороться. 

Какие действия необходимо предпринимать, если Вы стали очевидцем противоправных деяний в 
сфере незаконного оборота запрещенных веществ. В буклетах также предоставлена информация о 
негативных последствиях употребления наркотиков и их влиянии на здоровье. 

– Наркомания – не баловство, а смертельная болезнь, из которой невозможно выбраться. Важно 
помнить, что только от вас зависит, какой будет жизнь – счастливой и долгой или короткой, полной 
страданий и боли, – отметил председатель Павлодарского областного совета по поддержке молодежи 
Рахат Турлубай.
https://polisia.kz/ru/antinarkoticheskaya-aktsiya-my-protiv-narkotikov-proshla-na-ulitsah-pavlodara/

ТОТАЛЬНО ОБСЛЕДОВАТЬ ШКОЛЬНИКОВ НА НАРКОТИКИ 
ПЛАНИРУЕТ МВД

В Министерстве внутренних дел РК 
обсуждают возможность регулярно 
проверять школьников на употребление 
наркотиков. Законодательную базу 
планируют сформировать в 2024 году.

О планах ввести скрининг на наркотики 
для школьников сообщил заместитель 
начальника Департамента по 
противодействию наркопреступности 
МВД РК Бахытжан Амирханов во 
время круглого стола на площадке 
СЦК.

«Планируется скрининг среди школьников – выявление наркотиков в биологических средах. Этот 
пункт в комплексный план по борьбе с наркоманией и наркобизнесом на 2023-2025 годы включен, 
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сроки – первая половина 2024 года. Законодательно необходимо проработать, так как речь идет о 
школьниках, этот вопрос чувствительный. В 2012 году вопрос тестирования школьников поднимали, 
и многие родители были против. Сейчас большинство родителей за: многие хотят, чтобы проверяли, 
потому что иначе отследить наркопотребление невозможно, тем более что есть аптечная наркомания».

         Бахытжан Амирханов

Представитель МВД заверил, что никаких принудительных обследований школьников не будет. 

«Обследование будет проводиться планово – возможно, когда школьник сдает весь пакет документов, 
проходит медкомиссию и сдает анализы. До этого также будут проводить ассист-тест с участием 
психолога. Будет опросник для учеников, по которому можно будет предположить, принимает ли 
человек наркотики. Законодательная основа прорабатывается, она в 2024 году будет готова».

         Бахытжан Амирханов

Бахытжан Амирханов заметил, что вопрос всеобщего скрининга школьников на наркотики – спорный, 
поскольку он затрагивает права и свободы человека. Поэтому не исключены судебные процессы, 
связанные с обследованием школьников.

Ранее представитель МВД РК поделился мнением о госслужащих, которые употребляют наркотики.
https://www.zakon.kz/sobytiia/6405744-totalno-obsledovat-shkolnikov-na-narkotiki-planiruet-mvd.html

БЕРИК АСЫЛОВ ПРЕДЛОЖИЛ КОЛЛЕГАМ ИЗ СТРАН ОЭС 
ОБЪЕДИНИТЬСЯ ДЛЯ БОРЬБЫ С НАРКОПРЕСТУПНОСТЬЮ

В ходе поездки в Баку Генеральный 
прокурор Берик Асылов принял 
участие в работе 4-го заседания 
генеральных прокуроров 
государств-членов Организации 
экономического сотрудничества 
(ОЭС).

На площадке ОЭС состоялось 
обсуждение перспектив 
расширения регионального 
сотрудничества в области борьбы 
с торговлей людьми, незаконным 
оборотом наркотиков, 
киберпреступностью и другими 

современными вызовами.

В своем докладе Берик Асылов рассказал о проводимой работе и принимаемых мерах по 
противодействию наркопреступности. Также генпрокурор предложил участникам объединить усилия 
против этой проблемы.

После окончания заседания глава надзорного ведомства провел ряд двусторонних встреч с 
зарубежными коллегами, в рамках которых были обсуждены актуальные вопросы оказания взаимной 
правовой помощи, в том числе по возврату активов.
https://www.zakon.kz/press-relizy/6406996-berik-asylov-predlozhil-kollegam-iz-stran-oes-obedinitsya-dlya-borby-s-
narkoprestupnostyu.html
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О ПРОВЕДЕНИИ СУБРЕГИОНАЛЬНОЙ 
АНТИНАРКОТИЧЕСКОЙ ОПЕРАЦИИ ОДКБ                            
«КАНАЛ-ПЕРЕХВАТ»

С 11 по 15 сентября на территории 
государств – членов ОДКБ проведена 
субрегиональная антинаркотическая 
операция «Канал-Перехват». 
Международный координационный 
штаб по управлению операции 
размещен в г.Алматы на базе 
ЦАРИКЦ.

Операция была направлена 
на пресечение каналов 
распространения наркотиков, 
их прекурсоров и аналогов, 
новых психоактивных и 
сильнодействующих веществ, 
нейтрализации международных 
транснациональных 

наркогруппировок, а также ликвидацию подпольного наркопроизводства и подрыва экономических 
основ наркобизнеса, в т.ч. легализации наркодоходов.

В результате скоординированных действий за период проведения операции, из незаконного оборота 
на территории государств – членов ОДКБ изъято более 897 кг наркотических средств и психотропных 
веществ, в том числе мефедрона – 61,5 кг, МДМА – 2,8 кг, α-PVP – 12,2 кг, марихуаны – 237 кг, гашиша 
– 301 кг, героина – 2,5 кг, а также более 1 кг сильнодействующих веществ и свыше 34 кг прекурсоров. 
Изъято 48 единиц огнестрельного оружия, около 2773   боеприпасов различного калибра. Выявлено 854 
наркопреступлений, ликвидированы 4 незаконных нарколаборатории. Правоохранители и силовики 
задержали 399 лиц за совершение преступлений, связанных с незаконным оборотом наркотиков, 
в том числе 44 – находившихся в розыске. Выявлено 444 Интернет-сайтов, посредством которых 
осуществлялось распространение запрещенной информации, связанной с наркотиками.

Международным координационным штабом проведено два круглых стола по теме противодействия 
распространению наркотиков синтетического ряда и легализации преступных наркодоходов. 
Состоялся обмен передовым опытом в этой сфере.

В работе Международного координационного штаба в качестве наблюдателей также участвовали 
представители Ирана, Китая, УНП ООН и ЦАРИКЦ.

Наряду с этим в рамках операции «Канал-Перехват» проведено III Международное специальное 
учение кинологических служб МВД Казахстана и Кыргызстана.
https://caricc.org/index.php/novosti/item/2247-o-provedenii-subregionalnoj-antinarkoticheskoj-operatsii-odkb-kanal-
perekhvat
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“СПОРТ ПРОТИВ НАРКОТИКОВ И БУЛЛИНГА”: 
СПОРТИВНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ ПРОШЕЛ В ЭКИБАСТУЗЕ

В спортивном комплексе “Жасыбай” 
Экибастуза состоялось спортивное 
мероприятие “Фестиваль борьбы” под 
девизом “Спорт против наркотиков и 
буллинга”, приуроченный Дню семьи в 
Казахстане. Фестиваль проводился по 
вольной борьбе и борьбе дзюдо среди 
мальчиков и девочек 14 лет и младше. 
Участие приняли 160 спортсменов 
Экибастуза и Баянаульского района. 
Главными целями и задачами 
проведения мероприятия являлись 
пропаганда среди детей здорового 

образа жизни, развитие интереса к занятиям физической культурой и спортом, формирование 
негативного отношения к употреблению наркотических веществ и алкоголя, развитие, а также 
популяризация дзюдо и вольной борьбы, повышение индивидуального мастерства спортсменов. 

Перед началом соревнований напутственные слова спортсменам сказал первый заместитель начальника 
УП Экибастуза Толеген Кудайбергенов, пожелал участникам достойных побед, продемонстрировать 
спортивное мастерство, командный дух, силу и волю к победе, а судьям – объективного судейства.  
– Здоровый образ жизни сегодня – это требование времени. Быть здоровым модно и престижно. 
Такие мероприятия способствуют укреплению дружеских связей между участниками и между 
командами, которые они представляют. Проведение турниров по вольной борьбе и борьбе дзюдо дают 
возможность реализовать свои силы и стремиться к одной цели – здоровому образу жизни и победе. 
Большое спасибо всем участникам за честную, упорную и зрелищную борьбу, которую мы увидели 
сегодня, – отметил он.
https://polisia.kz/ru/sport-protiv-narkotikov-i-bullinga-sportivnyj-festival-proshel-v-ekibastuze/

CADAP: В АСТАНЕ ОБСУДИЛИ ВЫЗОВЫ И УГРОЗЫ ДЛЯ ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
АЗИИ В СФЕРЕ НАРКОТИКОВ

28-29 сентября в Астане 
прошел региональный диалог 
по наркополитике, на котором 
присутствовали представители 
Ц е н т р а л ь н о а з и а т с к и х 
государственных профильных 
ведомств, европейских 
институтов и экспертных 
организаций, таких как 
Правительственная делегация 
национального плана по борьбе 
с наркотиками Испании, 

Европейский центр мониторинга наркотиков и наркозависимости (EMCDDA), Разведывательный 
центр по борьбе с терроризмом и организованной преступностью (CITCO), Министерство 
внутренних дел Испании, представительства Европейского Союза в странах Центральной Азии, 
представители гражданского общества, международные эксперты, международные организации и 
другие региональные партнерские программы.

Целью диалога было содействие динамичному обсуждению между ключевыми заинтересованными 
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сторонами  Центральной Азии; предоставление обзора наркоситуации в Центральной Азии; 
обсуждение текущей ситуации в сфере наркополитики, угроз и проблем наркополитики в сфере 
контроля за поставками, а также презентация результатов и ключевых рекомендаций по итогам 
страновых оценок, проведенных недавно. Как подчеркнул Коcимо Ламберти, представитель ЕС: 
«Региональный компонент очень важен для Европейского Союза, поскольку он привносит наилучшие 
возможные практики по снижению вреда от наркотиков».

Участники рассмотрели текущую ситуацию и ключевые проблемы, выявили и изучили европейский 
опыт и передовую практику. Отдельная сессия была посвящена обучению заинтересованных сторон 
как эффективному инструменту успешной разработки и реализации наркополитики.

Региональный диалог по наркополитике является еще одним важным шагом вперед, способствующим 
развитию и продвижению взаимных консультаций и сотрудничества между европейскими институтами 
и учреждениями Центральной Азии.

По словам Эрнеста Робелло, руководителя CADAP 7, такого рода сотрудничество имеет важное 
значение: «Сбалансированный подход к вопросу наркотиков и наркополитики может быть достигнут 
только при наличии более тесного сотрудничества. Для того, чтобы формулировать последовательные 
и эффективные глобальные ответы на проблемы, связанные с наркотиками, необходим диалог», 
-сказал он.

CADAP – это программа по предотвращению распространения наркотиков в Центральной Азии. 
Это инициатива Европейского Союза по содействию разработке эффективной политики сокращения 
спроса на наркотики в странах Центральной Азии. В настоящее время реализуется 7-я фаза Программы. 
В соответствии со Стратегией ЕС по борьбе с наркотиками на 2021–2025 годы и Совместным 
сообщением «ЕС и Центральная Азия: новые возможности для более тесного партнерства», CADAP 
7 отражает преемственность долгосрочных обязательств ЕС перед партнерами из Центральной Азии 
по оказанию дальнейшей помощи . укреплять свои национальные планы по сокращению спроса на 
наркотики и продолжать сотрудничать в разработке комплексной и сбалансированной политики в 
отношении наркотиков.///CADAP, 29 сентября 2023 г.
https://www.newscentralasia.net/2023/09/29/cadap-v-astane-obsudili-vyzovy-i-ugrozy-dlya-tsentralnoy-azii-v-sfere-
narkotikov/

ЛЕКЦИЮ О НАРКОТИКАХ ПРОВЕЛИ ЖАМБЫЛСКИЕ 
ПОЛИЦЕЙСКИЕ ДЛЯ СТУДЕНТОВ ИНСТИТУТА

Во исполнение Комплексного плана на 2023-2025 годы сотрудники управления по противодействию 
наркопреступности департамента полиции Жамбылской области на постоянной основе проводят 
профилактические мероприятия с участием школьников и студентов, направленные на формирование 
устойчивого антинаркотического сознания у подростков и молодежи. 

Очередная такая встреча прошла в институте Yстаз Таразского регионального университета 
имени М.Х. Дулати. Мероприятие организовано совместно с КГУ “Молодежный ресурсный центр” 
отдела внутренней политики акимата Тараза. Полицейские и студенты обсудили меры по борьбе с 
наркоманией, наказание за сбыт и распространение наркотических средств, данные и статистику 
по проблемам наркомании. Участники встречи также посмотрели антинаркотические видеоролики 
департамента по противодействию наркопреступности МВД РК. – Каждый год на черном рынке 
появляются новые виды “агрессивных” наркотиков. Пагубным привычкам подвержены, в основном, 
подростки и молодые люди, которые вместо учебы, карьеры и семьи тратят свою жизнь на поиск 
психоактивных веществ и на борьбу с их последствиями. В борьбе с наркоманией не должно быть 
равнодушных, так как это проблема всего общества и бороться с ней надо вместе, – сказал начальник 
УПН ДП Алим Бажикбаев.
https://polisia.kz/ru/lektsiyu-o-narkotikah-proveli-zhambylskie-politsejskie-dlya-studentov-instituta/
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  КЫРГЫЗСКАЯ РЕСПУБЛИКА

СОТРУДНИКИ СБНОН И ПОГРАНСЛУЖБЫ ПРОВЕЛИ ДОСМОТР МАШИН 
НА НАРКОТИКИ НА ГРАНИЦЕ С КАЗАХСТАНОМ

Сотрудники Службы по борьбе с незаконным 
оборотом наркотиков (СБНОН) МВД со служебной 
собакой и сотрудниками Пограничной службы 
провели досмотр грузовых и легковых машин на 
контрольно-пропускном пункте «Чон-Капка» на 
границе с Казахстаном.

Как сообщает пресс-служба МВД, досмотр провели в 
рамках оперативно-профилактических мероприятий 
по выявлению и пресечению преступлений, 
связанных со сбытом наркотических средств, 

психоторопных веществ или их аналогов.

Сотрудники досмотрели 30 машин с грузами и без груза, в том числе 24 легковой транспорт с 
ипользованием служебной собаки. С водителями большегрузных авто провели разъяснительные 
беседы об ответственности за незаконную перевозку наркотических средств.
https://kg.akipress.org/news:1980717/?from=kgnews&place=maincats

В КОТЕЛЬНОЙ БИШКЕКА СОЖГЛИ БОЛЕЕ 450 КИЛОГРАММОВ 
НАРКОТИКОВ

В котельной Бишкека сожгли больше 450 килограммов 
наркотиков. Об этом сообщает пресс-служба МВД.

Уточняется, что весь процесс сжигания контролировали 
сотрудники правоохранительных структур и другие 
эксперты.

«Наркотики изъяты во время оперативных и следственных 
действий. Они подлежали уничтожению по решению суда. 
В котельной сожжены более 30 килограммов героина, 328 
килограммов наркотиков каннабисной группы, больше 2 
килограммов опия и около 90 килограммов психотропных 
веществ», — сообщили в ведомстве.
https://24.kg/obschestvo/274626_vkotelnoy_bishkeka_sojgli_
bolee_450_kilogrammov_narkotikov/



12  Информационный выпуск о прошедших событиях в антинаркотической сфере  №11 2023

ПО ГОСУДАРСТВАМ-УЧАСТНИКАМ ЦАРИКЦ

В БИШКЕКЕ ПРОШЛА КОНФЕРЕНЦИЯ СНГ ПО БОРЬБЕ С ТЕРРОРИЗМОМ 
И ЭКСТРЕМИЗМОМ

20 сентября в Кыргызстане 
провели первую конференцию 
Содружества Независимых 
Государств по борьбе с терроризмом 
и экстремизмом. Организаторами 
мероприятия выступили Госкомитет 
нацбезопасности (ГКНБ) Кыргызстана 
и Антитеррористический центр (АТЦ) 
государств-участников СНГ.

В Бишкеке собрались представители 
стран СНГ, государств-членов 
Шанхайской организации 
сотрудничества (ШОС), а также 

представители Секретариата и Объединенного штаба Организации Договора о коллективной 
безопасности (ОДКБ).

Председатель ГКНБ Камчыбек Ташиев на открытии конференции отметил, что Кыргызстан принял 
активное участие в создании новой площадки, целью которой будет обмен передовым опытом и 
знаниями по противодействию современным вызовам и угрозам.

«Террор не имеет национальности, рода и возраста и несет всеобщее разрушение и хаос. Кыргызстан 
ведет активную борьбу с терроризмом, но, считаю, что объединение с другими странами даст хороший 
толчок», - подчеркнул Ташиев.

Он добавил, что Кыргызская Республика разработала госпрограмму по противодействию терроризму и 
экстремизму, которая предусматривает алгоритм совместных действий как государственных органов, 
так и всего общества.

По результатам конференции принят итоговый документ, который стал продолжением курса 
на укрепление взаимодействия международных организаций (ОДКБ, СНГ, ШОС и других) в 
антитеррористической сфере.
https://paodkb.org/events/v-bishkeke-proshla-konferentsiya-sng-po-borbe
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ПО ГОСУДАРСТВАМ-УЧАСТНИКАМ ЦАРИКЦ

НАЧАЛЬНИК СБНОН МВД КЫРГЫЗСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ПРОВЕЛ ВСТРЕЧУ 
С РЕГИОНАЛЬНЫМ ДИРЕКТОРОМ УНП ООН В ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ 
ГОСПОЖОЙ АШИТОЙ МИТТАЛ

Начальник СБНОН МВД Кыргызской Республики 
провел встречу с Региональным директором УНП 
ООН в Центральной Азии госпожой Ашитой 
Миттал, в ходе двухсторонней встречи рассмотрены 
ряд вопросов реализации Программы УНП ООН 
для государств Центральной Азии на 2022-2025 
гг., а также вопросы подготовки и проведения 
предстоящих заседаний Руководящего комитета 
Программы УНП ООН для стран Центральной 
Азии и Ежегодной 56-й сессии Подкомиссии по 
незаконному обороту запрещенных веществ на 
Ближнем и Среднем Востоке. Проведение заседаний 
запланировано на ноябрь месяц текущего года в г. 

Бишкек с участием представителей более 50 стран.

 Кроме того, по инициативе Службы на встрече приняли участие представители Криминалистической 
службы МВД Кыргызской Республики, для рассмотрения вопросов оказания содействия в укреплении 
потенциала экспертных лабораторий, а также проведения качественных исследований наркотиков и 
новых психоактивных веществ.

В ходе встречи госпожа Ашита Миттал отметила высокие результаты МВД, достигнутые Службой 
в борьбе с незаконном оборотом наркотиков и по итогам, выразила готовность на дальнейшее 
плодотворное сотрудничество по всем направлениям.
https://mvd.gov.kg/rus/news/2396

ЗАМГЛАВЫ МВД И ДИРЕКТОР ЦАРИКЦ ОБСУДИЛИ СОВМЕСТНУЮ РАБОТУ 
ПО ПРОТИВОДЕЙСТВИЮ НАРКОПРЕСТУПЛЕНИЯМ

Сегодня, 21 сентября, в здании МВД КР 
состоялась встреча заместителя министра 
внутренних дел КР, генерал-майрора 
милиции Нурбека Абдиева с директором 
Центральноазиатского регионального 
информационного координационного 
центра по борьбе с незаконным оборотом 
наркотических средств, психотропных 
веществ и их прекурсоров (ЦАРИКЦ) 
Атагельды Язлыевым.

 В мероприятие приняли участие руководители 
и представители компетентных подразделений 
МВД КР, Представитель в ЦАРИКЦ от МВД 

КР полковник милиции Нурлан Ниязбеков.

В ходе встречи стороны обсудили дальнейшее развитие сотрудничества в рамках ЦАРИКЦ, который 
на сегодняшний день является эффективным механизмом координации усилий компетентных органов 
государств-участников в противодействии транснациональной наркопреступности. 

Так же рассмотрена совместная реализация ряда проектов и перспективных программ, учитывая 
стремительную адаптацию криминалитета к новым реалиям.
https://mvd.gov.kg/rus/news/2399
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ПО ГОСУДАРСТВАМ-УЧАСТНИКАМ ЦАРИКЦ

СБНОН ПРОВЕЛА ВСТРЕЧУ С ГЛАВАМИ АССОЦИАЦИЙ В СФЕРЕ 
МЕЖДУНАРОДНЫХ ГРУЗОПЕРЕВОЗОК И ТОРГОВЛИ, А ТАКЖЕ С 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ КРУПНЫХ ЛОГИСТИЧЕСКИХ КОМПАНИЙ

28 сентября 2023 года СБНОН проведела 
рабочую встречу с главами ассоциаций 
в сфере международных грузоперевозок 
и торговли, а также с представителями 
крупных логистических компаний.

Рабочая встреча направлена на укрепление 
взаимодействия, обмен информацией и 
анализ оперативной обстановки, с целью 
профилактики, выявления, пресечения 
наркопреступлений, совершаемых 
с применением крупногабаритного 
автотранспорта.
https://mvd.gov.kg/rus/news/2420

 РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

НА СТАВРОПОЛЬЕ ПЛАНИРУЕТСЯ СОЗДАТЬ ПРИЛОЖЕНИЕ ДЛЯ БОРЬБЫ С 
НАРКОТОРГОВЛЕЙ

Министерству молодежной политики Ставрополья было поручено создать мобильное приложение, 
облегчающее оперативное информирование правоохранительных органов о деятельности по 
распространению наркотиков. Такое распоряжение было дано главой региона Владимиром 
Владимировым, сообщили в департаменте пресс-службы и информационной политики губернатора 
и правительства области.

«Губернатор [Владимир Владимиров] поручил Министерству молодежной политики края привлечь 
ставропольских IT-специалистов к разработке мобильного приложения, которое позволит гражданам 
оперативно сообщать о происшествиях, связанных с незаконным оборотом наркотиков, в том числе о 
местах размещения рекламы наркотических средств. размещена информация о продаже запрещенных 
веществ.» — говорились в сообщении с заседания краевой антинаркотической комиссии.

Правительство Ставропольского края подчеркнуло, что различные молодежные организации, а 
также спортивные, творческие, военно-патриотические и другие объединения активно участвуют в 
реализации проектов, направленных на профилактику наркомании и пропаганду здорового образа 
жизни. Они выразили особую озабоченность по поводу растущего числа детей и подростков, 
подвергающихся воздействию деятельности, связанной с наркотиками, и подчеркнули важность 
защиты их от такого влияния.

В Ставропольском крае действует региональная государственная программа «Профилактика 
правонарушений и обеспечение общественного порядка», которая поддерживает инициативы по 
профилактике алкогольной и наркотической зависимости, а также реабилитации и социальной 
адаптации.
https://www.pravda.ru/news/society/1890768-na_stavropole_planiruetsja_sozdat_prilozhenie_dlja_borby_s/
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ПО ГОСУДАРСТВАМ-УЧАСТНИКАМ ЦАРИКЦ

ЭФФЕКТ ВНЕЗАПНОСТИ: В ГОСДУМЕ ПРЕДЛОЖИЛИ ПРОВЕРЯТЬ 
ЧИНОВНИКОВ И ДЕПУТАТОВ НА НАРКОТИКИ

Депутат-единоросс Султан Хамзаев 
убеждает, что на госслужбе должны 
работать только лучшие из лучших.
Госслужащих и депутатов всех уровней 
в России просто необходимо проверять 
на наркотики. С таким предложением 
выступил главный борец за трезвость 
депутат Госдумы Султан Хамзаев. И 
дело тут не в подозрении, пояснил 
лидер движения «Трезвая Россия». 
«Дело в том, чтобы на госслужбе 
работали лучшие из лучших. Поэтому 
надо это делать обязательно раз в 
квартал, выборочно, по системе, без 

предупреждений», - заявил Хамзаев Национальной службе новостей.Стрессы, активная работа не 
может не оказывать влияние на психику депутатов и чиновников, потому спецслужбы и должны 
знать - знаком госслужащий и парламентарий с запрещенными веществами, есть ли у него «тяга» или 
расположенность к ним, убежден лидер движения.Тестирование обязаны пройти все, кто устраивается 
на работу на госслужбу. Но даже после приема с чистыми анализами чиновников важно подвергать 
проверке периодически. Для этого Хамзаев предлагает взять в «помощники» искусственный интеллект 
(ИИ). Но как бы ни проводилось тестирование оно должно быть выборочным, а главное - внезапным 
и внеплановым, подчеркнул инициатор.Повышенный стресс и активная работа сказываются на 
психике депутатов и чиновников, пояснил Хамзаев. Поэтому спецслужбам и правоохранительным 
органам нужно знать, имел ли чиновник или депутат «знакомство» с наркотиками и есть ли у него 
предрасположенность к употреблению запрещенных веществ либо зависимость.Однако на прямой 
вопрос, есть ли среди его коллег наркозависимые, ушел от ответ. Разве что уклончиво отметил, что 
проверки позволят государству начать борьбу с наркотиками «с себя».Несколько месяцев назад 
Хамзаев поднимал тему тестирования на наркотики. Он мотивировал свое предложение тем, что в 
ответственное для России время госслужащие обязаны иметь ясный ум. Тогда он предлагал включить 
в список еще и тех, кто является носителем государственной тайны.В сентябре полицейские поймали 
с поличным депутата Госсовета Татарстана Рустема Хасанова. Тот забирал «закладку» с 1,88 грамма 
мефедрона.В 2021 году в Санкт-Петербурге сотрудники ГИБДД остановили автомобиль люкс класса, 
за рулем которого находился глава представительства Чечни по Северно-Западному федеральному 
округу Ислам Хизриев. Гаишников привлекло неадекватное поведение водителя. В результате осмотра 
они обнаружили наркотический стимулятор.

Ранее экс-мэр Волгограда Константин Калачев предложил сделать обязательной проверку всех 
депутатов Госдумы на наркотики. При этом проводить тестирование предлагает ежеквартально, 
сообщает «Блокнот Волгоград».
https://bloknot.ru/obshhestvo/e-ffekt-vnezapnosti-v-gosdume-predlozhili-proveryat-chinovnikov-i-deputatov-na-
narkotiki-1170170.html
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НОВОСИБИРСКИХ СТУДЕНТОВ НАЧНУТ МАССОВО ТЕСТИРОВАТЬ НА 
НАРКОТИКИ

После тестирования будет создана 
специальная база данных, где сохранится 
информация о тех обучающихся, которые 
находятся в группе риска потребления 
запрещённых веществ.

С 15 сентября новосибирских студентов 
начнут тестировать на наркотики. А после 
этого будет создана специальная база данных 
с перечнем «лиц, нуждающихся в психолого-
педагогической, медицинской и социальной 
помощи», о чём сказано в документах, 

опубликованных на сайте правительства Новосибирской области.

В приказе экс-министра образования Сергея Федорчука сказано, что в целях профилактики 
незаконного потребления наркотиков и психотропных веществ обучающимися вузов Областному 
центру диагностики и консультирования поручено организовать социально-психологическое 
тестирование студентов. В планах провести его с 15 сентября по 1 ноября 2023 года.

В документе также говорится, что на основе результатов тестирования будет собрана база данных с 
распределением вузов исходя из соотношения общего числа обучающихся с количеством студентов, 
имеющих риск потребления наркотиков.
https://ndn.info/novosti/294328-novosibirskih-studentov-nachnut-massovo-testirovat-na-narkotiki/
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ПО ГОСУДАРСТВАМ-УЧАСТНИКАМ ЦАРИКЦ

РЕСПУБЛИКА ТАДЖИКИСТАН

НА ЯМАЙКЕ ПРЕДСТАВЛЕНЫ МЕРЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТАДЖИКИСТАНА 
ПО БОРЬБЕ С КОНТРАБАНДОЙ НАРКОТИКОВ.

Директор Агентства по контролю за наркотиками 
при Президенте Республики Таджикистан 
Хабибулло Вохидзода принял участие в 37-й 
Международной конференции по борьбе с 
наркотиками (IDEС XXXVII), которая проходила 
с 19 по 21 сентября в городе Сент-Джеймс 
(Ямайка). Об этом НИАТ «Ховар» сообщили в 
Агентстве по контролю за наркотиками.

Директор Агентства рассказал о наркоситуации 
в Республике Таджикистан, о мерах, принятых 
правоохранительными органами страны в сфере 

борьбы с незаконным оборотом наркотиков, о проблемах контрабанды наркотиков из Афганистана, 
угрозах и опасностях, обратил внимание присутствующих на решение вопросов контрабанды и 
проблем борьбы с наркотиками.

В работе конференции приняли участие представители 138 стран мира, ряда международных и 
региональных организаций.

Также в рамках конференции директор Агентства провёл встречи с ответственными представителями 
Агентства по борьбе с наркотиками Министерства юстиции Соединённых Штатов Америки (DEA) 
и руководителями делегаций антинаркотических органов Саудовской Аравии, Государства Катар и 
Южной Кореи.

В ходе встреч был обсуждён вопрос укрепления двустороннего сотрудничества путём подписания 
новых документов и привлечения на их основе финансовой и материально-технической помощи для 
повышения потенциала Агентства, укрепления охраны государственной границы.
https://casian.info/tj/security/na-yamayke-predstavleny-mery-pravitelstva-tadzhiki-64229.html

ТАДЖИКИСТАН ПРИЗВАЛ СКОНЦЕНТРИРОВАТЬ УСИЛИЯ НА БОРЬБЕ С 
НАРКОТРАФИКОМ ИЗ АФГАНИСТАНА

Необходимо поддерживать постоянный диалог по проблеме наркотрафика из Афганистана. Об этом 
на заседании глав внешнеполитических ведомств на 78-й сессии Генассамблеи ООН заявил министр 
иностранных дел Таджикистана Сироджиддин Мухриддин, сообщает asia24.media.

Мухриддин отметил, что региональные организации, такие как ШОС, играют важную роль в 
дополнении усилий ООН по противодействию угрозам.

Ранее президент Таджикистана Эмомали Рахмон заявил, что безопасность и стабильность Центральной 
Азии напрямую зависят от ситуации в Афганистане. Таджикский лидер назвал афганскую ситуацию 
«крупнейшим общечеловеческим кризисом в мире» и призвал мировое сообщество увеличить объем 
гуманитарной помощи народу Афганистана. Он подчеркнул, что Таджикистан создал необходимые 
условия для логистической поддержки этой инициативы.
https://yandex.kz/turbo/eadaily.com/s/ru/news/2023/09/22/tadzhikistan-prizval-skoncentrirovat-usiliya-na-borbe-s-
narkotrafikom-iz-afganistana
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РЕСПУБЛИКА УЗБЕКИСТАН
УНП ООН УКРЕПЛЯЕТ ПОТЕНЦИАЛ ГРУПП ПОРТОВОГО КОНТРОЛЯ 
В УЗБЕКИСТАНЕ И ТУРКМЕНИСТАНЕ ПО ОБМЕНУ ДАННЫМИ О 
ГРУЗАХ ДО ПРИБЫТИЯ

5-7 сентября 2023 года Управление 
ООН по наркотикам и преступности 
провело совместный практический 
тренинг на таможенном посту 
Алат в Узбекистане по обмену 
данными о грузах до прибытия. В 
тренинге приняли участие девять 
сотрудников таможни из групп 
портового контроля, развернутых на 
таможенных постах Алат и Фарап, 
Туркменистан, а также Национальных 
координационных центров (NFPS) 
от таможенных служб обеих стран 
и Национального информационно-
аналитического центра по контролю 
за наркотиками Узбекистана.

На тренинге, проведенном экспертами ВТамО, участники обсудили существующую правовую базу 
между двумя странами, подробно остановились на механизмах обмена данными о грузах повышенной 
опасности до их прибытия между двумя подразделениями портового контроля.

Инструкторы ВТамО рассказали о ходе внедрения Пограничной группы по пассажирским и грузовым 
перевозкам (PCBT/CCP) в регионе, после чего была представлена презентация об истории и недавних 
достижениях, достигнутых странами в рамках Межрегиональной сети таможенных служб и групп 
портового контроля (IREN).

Они обсудили пути и методы дальнейшего совершенствования практических навыков и знаний 
по анализу рисков, профилированию и инспектированию грузов высокого риска, повышению 
квалификации в области совместной работы и обмена информацией в режиме реального времени 
в рамках IREN. Также были представлены практики ВТамО, связанные с облегчением заУчастники 
из Узбекистана и Туркменистана выступили с презентациями о существующих механизмах 
сотрудничества и практике обмена данными до прибытия грузов с их точки зрения.

Был отмечен прогресс в реализации взаимного протокола о предварительном обмене данными о 
прибывающих грузах, подписанного между таможенными службами двух стран в октябре 2021 года.
конных торговых потоков.

Далее, на тренинге речь шла о дальнейшей технической помощи со стороны пограничной группы 
по пассажирским и грузовым перевозкам, необходимой для успешного выполнения пилотного 
компонента по созданию механизма обмена предварительными данными между двумя таможенными 
постами.
https://www.newscentralasia.net/2023/09/21/unp-oon-ukreplyayet-potentsial-grupp-portovogo-kontrolya-v-
uzbekistane-i-turkmenistane-po-obmenu-dannymi-o-gruzakh-do-pribytiya/
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ПО ГОСУДАРСТВАМ-УЧАСТНИКАМ ЦАРИКЦ

О ВСТРЕЧЕ С РУКОВОДИТЕЛЕМ ОТДЕЛА ИССЛЕДОВАНИЙ И 
АНАЛИЗА УНП ООН

13 сентября 2023 года состоялась встреча 
Директора НИАЦКН С.Бойдедаева с 
руководителем Отдела исследований и анализа 
Управления ООН по наркотикам и преступности 
Анжелой Мэ.

На встрече также приняли участие сотрудники 
НИАЦКН, Региональный представитель 
УНП ООН в ЦА А.Миттал и руководитель 
Информационного центра УНП ООН по 
исследованию и анализу транснациональных 
угроз, связанных с наркотиками и 
преступностью, С.Флорес.

В ходе мероприятия были обсуждены ключевые 
вопросы по укреплению сотрудничества Узбекистана с УНП ООН, состояние и перспективы 
сотрудничества в области борьбы с распространением наркотиков.
https://ncdc.uz/news/bmt-boshqarmasining-tadqiqotlar-va-tahlillar-bolimi-boshligi-bilan-bolib-otgan-uchrashuv-
togrisida
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АФГАНИСТАН

ДЕЛЕГАЦИЯ АФГАНИСТАНА ОБСУДИЛА С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ США, 
ВЕЛИКОБРИТАНИИ И ООН БОРЬБУ С НАРКОТРАФИКОМ

Вопросы борьбы с наркотрафиком 
обсудила в столице Катара Дохе 
делегация правящего в Афганистане 
движения «Талибан» (террористическая 
организация) с представителями США, 
Великобритании и Управления ООН 
по наркотикам и преступности (УНП), 
сообщил в четверг афганский телеканал 
TOLO news.

Глава политического офиса талибов 
в Дохе Сухейль Шахин, на которого 
ссылается телеканал, заявил, что 
«три раздельные встречи были 
конструктивными».

«Наша команда представила факты и цифры, свидетельствующие о беспрецедентном прогрессе, 
достигнутом Исламским эмиратом (так талибы именуют Афганистан - ИФ) в борьбе с посевами 
опийного мака, наркотрафиком и в лечении наркозависимости».

Шахин также подчеркнул, что правительство талибов приветствует визиты мониториновых групп 
ООН и других представителей международного сообщества в районы Афганистана, где посевы 
опийного мака были уничтожены».

По словам представителя группировки, «существует острая необходимость в проектах альтернативных 
источников существования для афганских фермеров, опийные плантации которых были 
ликвидированы».

Временная поверенная США в делах Афганистана Карен Дикер сообщила после встречи с афганской 
делегацией, что на ней обсуждались альтернативные источники существования для афганских 
фермеров, а также пути искоренения наркоторговли, лечения наркозависимых в Афганистане.

Собранные УНП ООН за прошлый год данные свидетельствуют о том, что незаконный оборот опиатов 
с момента прихода талибов к власти в августе 2021 года не прерывался. Афганские нелегальные 
поставки обеспечивают опиатами около 80% всех потребителей в мире.

В апреле 2022 года новое правительство страны строго запретило любое выращивание опийного мака 
и всех растений, из которых производятся наркотически средства. Однако, как уточняли в Управлении, 
урожай прошлого года под действие этого указа в основном не подпадал.

Согласно выводам УНП ООН, площадь посевов опийного мака в 2022 году в Афганистане увеличилась 
на 32% по сравнению с предыдущим годом.

При этом доходы афганских фермеров от продажи опийного мака выросли более чем в три раза: с 
$425 млн в 2021 году до $1,4 млрд в 2022 году.
https://interfax.az/view/900293
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АФГАНИСТАН ЯВЛЯЕТСЯ САМЫМ БЫСТРОРАСТУЩИМ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЕМ МЕТАМФЕТАМИНА, СООБЩАЕТ АГЕНТСТВО ООН 
ПО НАРКОТИКАМ

AP: Афганистан является самым 
быстрорастущим производителем 
метамфетамина в мире, говорится в 
воскресном отчете агентства ООН по 
наркотикам. Страна также является 
крупным производителем опиума и 
источником героина, хотя Талибан объявил 
войну наркотикам после того, как вернулся 
к власти в августе 2021 года.

Управление ООН по наркотикам 
и преступности, опубликовавшее 
доклад, сообщило, что метамфетамин в 
Афганистане в основном производится из 

легально доступных веществ или извлекается из растения эфедры, которое растет в дикой природе.

В докладе названо производство метамфетамина в Афганистане растущей угрозой национальному 
и региональному здоровью и безопасности, поскольку оно может разрушить рынок синтетических 
наркотиков и вызвать зависимость. В нем говорится, что об изъятиях метамфетамина, предположительно 
прибывшего из Афганистана, сообщалось из Европейского Союза и Восточной Африки.

В докладе говорится, что годовой объем изъятий метамфетамина внутри страны вырос с менее 100 
килограммов (220 фунтов) в 2019 году до почти 2700 килограммов (6000 фунтов) в 2021 году, что 
свидетельствует об увеличении производства. Но он не смог дать данные о поставках метамфетамина 
в страну, объемах его производства и его внутреннем использовании, потому что у него нет данных.

Анджела Ме, руководитель отдела исследований и анализа тенденций УНП ООН, рассказала Associated 
Press, что производство метамфетамина, особенно в Афганистане, имеет ряд преимуществ перед 
производством героина или кокаина.

«Вам не нужно ждать, пока что-то вырастет», — сказал Я. «Вам не нужна земля. Вам просто нужны 
повара и ноу-хау. Лаборатории по производству метамфетамина мобильны, они скрыты. В Афганистане 
также растет растение эфедры, которого нет в крупнейших странах-производителях метамфетамина: 
Мьянме и Мексике. В Афганистане это законно, и оно растет повсюду. Но вам нужно много этого».

Я сказал, что еще слишком рано оценивать, какое влияние оказали меры Талибана по борьбе с 
наркотиками на поставки метамфетамина.

Представитель Министерства внутренних дел Абдул Матин Кани сообщил агентству AP, что 
правительство, возглавляемое Талибаном, запретило выращивание, производство, продажу и 
использование всех отравляющих веществ и наркотиков в Афганистане.

По его словам, власти разрушили 644 завода и около 12 000 акров земли, где выращивались, 
перерабатывались или производились запрещенные наркотики. Было проведено более 5000 рейдов, в 
ходе которых было арестовано 6000 человек.

«Мы не можем на 100% утверждать, что оно завершено, потому что люди все еще могут тайно 
заниматься этой деятельностью. Невозможно свести его к нулю за столь короткое время», - сказал 
Кани. «Но у нас есть четырехлетний стратегический план, согласно которому с наркотиками в целом и 
с метамфетамином в частности будет покончено».

В отчете ООН, опубликованном в ноябре, говорится, что выращивание опия после прихода к власти 
Талибана увеличилось на 32% по сравнению с предыдущим годом, и что цены на опий выросли после 
объявления властями о запрете на выращивание в апреле 2022 года. Доходы фермеров от продажи 
опия утроились с 425 миллионов долларов США. в 2021 году до $1,4 млрд в 2022 году.
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В докладе за 2022 год также говорится, что незаконный рынок наркотиков процветал, поскольку 
экономика Афганистана резко сократилась , что сделало людей открытыми для незаконного 
выращивания и торговли наркотиками ради выживания.

Афганцы сталкиваются с засухой, серьезными экономическими трудностями и продолжающимися 
последствиями десятилетий войны и стихийных бедствий .

Спад, наряду с прекращением международного финансирования, которое поддерживало 
экономику бывшего правительства, поддерживаемого Западом, приводит людей к нищете, голоду и 
наркозависимости .

Представитель афганского здравоохранения, который говорил на условиях анонимности, поскольку 
он не был уполномочен общаться со средствами массовой информации, сообщил, что около 20 000 
человек находятся в больницах из-за наркозависимости, в основном от метамфетамина. Из этих 
пациентов 350 — женщины. Он сообщил, что дети также проходят лечение, но не назвал ни их 
количества, ни возраста.
https://www.turan.az/ext/news/2023/9/free/Worldwide/ru/8455.htm

МОНГОЛИЯ

УЧЕБНЫЙ КУРС ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ ПРОГРАММ ДЛЯ 
АНАЛИЗА ИНФОРМАЦИИ

С 26 по 30 сентября 2023 года на базе 
Академии Главного разведывательного 
управления Монголии инструктора 
ЦАРИКЦ провели учебный курс 
сотрудникам правоохранительных 
органов Монголии по использованию 
специализированных программ для 
анализа информации.

В ходе обучающего тренинга 
были рассмотрены вопросы 
использования отдельных функций 
специализированного программного 

обеспечения «i2», а также применение данной системы в информационно- аналитической работе по 
сбору, анализу и подготовке табличных данных для составления отчетов и справок.

По оценкам участников, тренинг соответствовал функциональным обязанностям слушателей и 
оказался очень полезным в рамках ежедневной деятельности сотрудников правоохранительных 
ведомств.

Тренинг был организован и проведен при поддержке Главного разведывательного управления 
Монголии.
https://caricc.org/index.php/novosti/item/2258-uchebnyj-kurs-po-ispolzovaniyu-programm-dlya-analiza-informatsii
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